



# **SPORTS**

## Panthères U23: la course contre la montre!

Willy NDONG Libreville/Gabon

ANS moins d'un mois, le 24 octobre prochain précisément, les Panthères des moins de 23 ans, seront au front. À la faveur de la rencontre aller du second tour des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations U23.

Pour l'instant, seul le sélectionneur est connu. Saturnin Ibela Ignambi a été nommé jeudi dernier par la Fédération gabonaise de football. Le reste de son encadrement technique n'est pas connu! Il se dit que l'actuel Directeur technique national (DTN), Raphaël Nzamba Nzamba, malgré les noms communiqués par Ibela, souhaiterait

"placer ses gens au sein du staff technique. Ce que refuse catégoriquement le nouveau sélectionneur qui souhaite assumer ses choix jusqu'au bout", affirme un proche de l'ancien coach gabonais du club malien du Djoliba AC de Bamako.

Les délais sont courts, et les enjeux importants. " Après le refus du ministère des Sports de financer les rencontres du second tour des Panthères, le président fédéral, Pierre-Alain Mounguengui a pris la décision de faire jouer les U23. Il tient beaucoup à cette compétition que le Gabon avait déjà remportée en 2011 au Maroc. Et c'est le Maroc qui abritera la prochaine édition. Vous comprenez donc le symbole", renseigne une source



## Lucarne Hypothèque

C'EST un constat fâcheux auquel on a du mal à se résoudre. Une nouvelle fois, le Gabon s'apprête à s'engager dans une campagne de qualification pour une compétition majeure avec plus de doutes que de certitudes, avec davantage de questions que de réponses. Le travers ici est d'autant plus ennuyeux que, en l'occurrence, il affecte une épreuve avec laquelle nous aurions dû entretenir une vraie histoire d'amour. La Can des moins de 23 ans est, en effet, le seul titre à l'échelle du continent remporté par notre pays. Et dire que 12 ans après, c'est au Maroc, terre de cet exploit, que va de nouveau se dérouler la prochaine phase finale!

La Fégafoot, qui a le sens du symbole (lire ci-contre), s'est donc attachée à lever un premier obstacle, avec la nomination d'un sélectionneur, Saturnin Ibela Ignambi. Mais voilà : ce dernier se trouve face à une double hypothèque: sportive et financière. Pas une nouveauté, là non plus, hélas

D'une part, l'extrême décalage de notre championnat avec le calendrier des compétitions internationales va, une fois de plus, nous desservir. Le National-Foot 2021-2022 a pris fin voilà bientôt deux mois et le prochain demeure au stade de projet. De fait, rien ne garantit qu'il débutera dans la première moitié d'octobre, comme annoncé. Conséquence: ce sont des joueurs pour beaucoup hors de forme qu'il va falloir préparer au rendez-vous contre Madagascar, selon toute probabilité.

À moins de faire venir la légion étrangère. Sauf que là aussi, c'est une ON N'A PAS AIMÉ... partie extrêmement serrée qu'il faudra jouer. Les clubs où évoluent nos expatriés n'étant pas formellement tenus de les mettre à la disposition de cette sélection des U23. Sans compter qu'une telle convocation nous coûterait un bras.

Car, d'autre part, l'État ne devrait pas mettre la main à la poche à l'occasion de ce tour de qualification. Et toute la question est de savoir jusqu'à quel niveau la fédération, qui a décidé d'en assumer la responsabilité, est prête à s'engager. Il est vrai qu'elle y joue une grande partie de sa crédibilité. Et que ces U23 pourraient lui servir de laboratoire dans ses essais pour attirer des partenaires et, donc, se montrer plus ambitieuse.

### ON A AIMÉ...

Les nouveaux galons de Saturnin Ibela. Sa promotion pour prendre les commandes de la sélection des moins de 23 ans relève d'une certaine logique, tant Saturnin Ibela, 51 ans, coche les bonnes cases: une forte personnalité, des idées claires, une expérience au plan local – enrichi d'un titre à la tête d'un club (Bouenguidi Sport) que personne n'attendait - et à l'international (au Djoliba AC de Bamako, notamment). Réussira-t-il pour autant à relever le pari de la qualification à la Can-2023? Ceci est une autre histoire.

Matches amicaux, l'exception gabonaise. On a déjà déploré ce vrai rendez-vous manqué. On le déplore encore plus en découvrant que le Gabon aura été l'un des rares pays à ne pas profiter de la fenêtre internationale de ce mois de septembre pour disputer un ou deux matches amicaux. Le seul à ne pas le faire dans son groupe éliminatoire pour la prochaine Can (lire par ailleurs). Et ceci pour de mauvaises raisons. Le proche avenir nous dira si nous avons été bien inspirés d'agir ainsi.

proche de la Fégafoot.

À l'heure actuelle, le groupe Panthères n'est pas connu, lui non plus. Si ce n'est de dire que le week-end dernier, au stade de Nzeng-Ayong, une quarantaine de joueurs de nos différents championnats (D1, D2 et D3) ont été supervisés. "Histoire de voir dans quel état physique se trouvent ces joueurs. Ce, après deux mois d'arrêt des différents championnats. Aujourd'hui lundi, nous les aurons encore du côté du stade d'Owendo pour boucler cette session de supervision. Au terme de cette action, nous dégagerons une liste de présélectionnés avant la liste définitive", renseigne une source digne de foi.

Étaient présents au stade de Nzeng-Ayong: Patrice Neveu, le coach national des A, Saturnin Ibela, le coach des U23 et le "consultant" Chance Boussamba dit Djemba. Il faut donc faire vite, très vite même, et bien! Il faudrait également que les moyens financiers soient mis à disposition dans les délais afin que les joueurs présélectionnés entrent en regroupement dans

les meilleurs délais. On parle du Centre technique de Bikelé comme lieu de casernement.

Tout doit se faire avant le mois d'octobre afin de permettre au staff de travailler dans la "durée". Pourquoi pas, jouer quelques rencontres amicales. Le Stade Mandji et Mangasport seraient deux bons adversaires. Sachant que Madagascar, le probable adversaire du Gabon, aura joué deux rencontres de haut niveau avant d'affronter le Gabon, il urge pour le nouveau coach de trouver des matchs tests.

Il y a également la question de la libération de nos joueurs expatriés. Là aussi, pour l'instant, aucune démarche n'a encore été entreprise pour régler le moment venu ce problème. Qui veut aller loin ménage sa monture, dit l'adage populaire. Par conséquent, il faut faire vite et bien avant d'affronter les Baréas qui ont réalisé un carton (5-0) face aux Pirates des Seychelles, de surcroît en battant le rappel d'une dizaine de joueurs expa-

C'est donc une équipe à prendre très au sérieux.

M.A